

Renate Burri, Dr. phil.  
Publikationsliste (Stand März 2021)

### In Vorbereitung

- (3) *Byzantinische Buchproduktion in Ost und West nach dem Fall Konstantinopels (1453 – ca. 1500)* (provisorischer Titel), Monographie, soll 2022 abgeschlossen und publiziert werden, vorzugsweise in der Reihe *Transmissions* (Berlin/Boston: De Gruyter).
- (2) (mit Th. Alexopoulos / K. Heyden) *Die Epistula III des Palamas an Akindynos. Edition, Übersetzung und Kommentierung der beiden Briefversionen und der Widerlegung des Akindynos* (provisorischer Titel), *Byzantisches Archiv* (Berlin/Boston: De Gruyter, erscheint 2021).
- (1) R. Burri / K. Heyden (eds.), *Gregory Akindynos in Context* (provisorischer Titel), Proceedings of the International Workshop "Akindynos' Role in the Hesychast Controversy" 2019, *Byzantisches Archiv* (Berlin/Boston: De Gruyter, erscheint 2021).

### Bücher, Herausgeberschaft

- (2) *Die ›Geographie‹ des Ptolemaios im Spiegel der griechischen Handschriften*, Untersuchungen zur antiken Literatur und Geschichte 110 (Berlin/Boston: De Gruyter, 2013), 597 S. [peer reviewed]  
Rezensionen: Didier Marcotte, *Geographia Antiqua* XXIII–XXIV (2014–2015) 217–221. – Irene Pajón Leyra, *Bryn Mawr Classical Review* 2015.08.14 (<http://bmcr.brynmawr.edu/2015/2015-08-14.html>). – Tommaso Braccini, *Medioevo greco* 14 (2014) 447–449.
- (1) (herausgegeben mit A. Delacrétaz / J. Monnier / M. Nobili) *Ad limina II. Incontro di studio tra i dottorandi e i giovani studiosi di Roma, Istituto Svizzero di Roma, Villa Maraini, febbraio-aprile 2003* (Alessandria: Edizioni dell'Orso, 2004), 459 S.

### Editionen und Übersetzungen

- (3) (mit R. Schwemmer / C. Stark) Digital Synoptic Edition of the Two Versions of Palamas' *Third Letter to Akindynos*, with Introduction, Summary and Notes, <https://akindynos-and-palamas.ch> (aufgeschaltet am 01.09.2020).
- (2) Deutsche Übersetzung von fünf Reden des Dion von Prusa (or. 54, 55, 70–72), in: Dion von Prusa, *Der Philosoph und sein Bild*, hg. von H.-G. Nesselrath, *SAPERE* 13 (Tübingen: Mohr Siebeck, 2009) 77–109.
- (1) Buch 3 der *Geographie* des Ptolemaios (kritische Edition, deutsche Übersetzung mit Anmerkungen), in: Ptolemaios, *Handbuch der Geographie*, Griechisch-Deutsch, hg. von A. Stückelberger / G. Graßhoff (Basel: Schwabe, 2006), Teilband I, 256–379.

### Aufsätze und Beiträge

- (16) "Michele Apostolio e la produzione di manoscritti di contenuto geografico: il Parm. Pal. 9 nel suo contesto", *Scripta* 14 (2021). [eingereicht, subject to peer review]
- (15) "New Evidence on Gregory Akindynos' Works and Their Manuscripts", in: R. Burri / K. Heyden (eds.), *Gregory Akindynos in Context* (provisorischer Titel), Proceedings of the International Workshop "Akindynos' Role in the Hesychast Controversy" 2019, *Byzantisches Archiv* (Berlin/Boston: De Gruyter, erscheint 2021). [eingereicht]
- (14) „Die byzantinische Kartenredaktion der *Geographie* des Ptolemaios und ihre Handschriften“, in: M. Solitario / E. Iakovou (Hgg.), *Tropheia. Festschrift für Heinz-Günther Nesselrath zum 60. Geburtstag* (Göttingen: Vandenhoeck&Ruprecht, erscheint 2021). [im Druck]
- (13) "From Codex Planudeus to Codex Bessarionensis? Vaticanus graecus 177 in Perspective", in: M. Cacouros / J.-H. Sautel (Hgg.), *Mélanges à la mémoire de Paul Canart* (provisorischer Titel), *Bibliothèque de Byzantion, Orientalia Lovanensia Analecta* (Louvain: Peeters, erscheint 2021). [peer reviewed, angenommen]
- (12) "Some Notes on the Tradition of the Diagrams (and Maps) in Ptolemy's *Geography*", in: Claudio Ptolomeo, *Geografía (Capítulos teóricos)*, ed./transl. R. Ceceña (Mexico City: Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Nacional Autónoma de México, 2018) 219–249.
- (11) "The Textual Transmission of Palamas' *Epistula* III to Akindynos: The Case of Monac. gr. 223", *Studia Patristica* XCVI, Vol. 22 (Leuven: Peeters, 2017) 535–546. [peer reviewed]
- (10) "Ayer MS 743: New Light on a Greek Manuscript of Ptolemy's *Geography* in Chicago", *Manuscripta* 60/2 (2016) 165–187. [peer reviewed]

- (9) "Captions as Indicators for the Relation among Manuscripts of Ptolemy's *Geography*" (Abstract), *Manuscripta* 59/1 (2015) 149–150. [peer reviewed]
- (8) "The Geography of *On the Cosmos*", in: J. Thom (ed.), *Cosmic Order and Divine Power. Pseudo-Aristotle, 'On the Cosmos'*, *SAPERE* 23 (Tübingen: Mohr Siebeck, 2014) 89–106.
- (7) „Übersicht über die griechischen Handschriften der ptolemäischen *Geographie*“, in: Ptolemaios, *Handbuch der Geographie*, Ergänzungsband, hg. von A. Stückelberger / F. Mittenhuber (Basel: Schwabe, 2009) 10–20.
- (6) "The Rediscovery of Ptolemy's *Geography* (End of the Thirteenth to End of the Fifteenth Century)", *Imago mundi* 61/1 (2009) 124–125.
- (5) "Index analytique", in: P. Andrist, *Les manuscrits grecs conservés à la Bibliothèque de la Bourgeoisie de Berne – Burgerbibliothek Bern* (Dietikon-Zürich: Urs Graf Verlag, 2007) 335–347.
- (4) „Zur Datierung und Identität des Aristainetos“, *Museum Helveticum* 61/2 (2004) 83–91. [peer reviewed]
- (3) (mit A. Stückelberger / F. Mittenhuber) „Die ‚neue‘ Ptolemaios-Handschrift von Istanbul (Cod. Seragliensis GI 57): Vorläufige Erkenntnisse“, *Museum Helveticum* 60/4 (2003) 211–221. [peer reviewed]
- (2) „Die Wiederentdeckung der *Geographie* des Ptolemaios durch Planudes“, *Antike Naturwissenschaft und ihre Rezeption (AKAN)* 13 (2003) 127–136. [peer reviewed]
- (1) (mit J. Conus) „Russlands neue Zweiklassengesellschaft“, *Schweizer Monatshefte für Politik, Wirtschaft, Kultur* 21/1 (1996/7) 12–15. [peer reviewed]

## Rezensionen

- (7) Nigel G. Wilson, *From Byzantium to Italy: Greek Studies in the Italian Renaissance*, Second Edition (London/New York: Bloomsbury Academic, 2017), in: *Bryn Mawr Classical Review* 2018.03.57. [peer reviewed]  
<http://bmcr.brynmawr.edu/2018/2018-03-57.html>
- (6) Exhibition Review *Jews, Christians and Muslims – Scientific Discourse in the Middle Ages 500–1500* (Martin-Gropius-Bau, Berlin/Germany, Dec 9, 2017 - March 4, 2018) in: *Manuscripts on my Mind* (News from the Center for Medieval & Renaissance Studies, Saint Louis University) No. 23 (2018) 13–15.  
<https://www.slu.edu/arts-and-sciences/medieval-renaissance-studies/pdfs/momm23.pdf>
- (5) Duane W. Roller, *Ancient Geography: The Discovery of the World in Classical Greece and Rome* (London: I.B. Tauris, 2015), in: *Bryn Mawr Classical Review* 2016.11.07. [peer reviewed]  
<http://bmcr.brynmawr.edu/2016/2016-11-07.html>
- (4) Fabio Guidetti / Anna Santoni (Hgg.), *Antiche stelle a Bisanzio: il codice Vaticano greco 1087* (Pisa: Edizioni della Normale, 2013), in: *Bryn Mawr Classical Review* 2014.09.12. [peer reviewed]  
<http://bmcr.brynmawr.edu/2014/2014-09-12.html>
- (3) Andreas Kleineberg / Christian Marx / Dieter Lelgemann, *Europa in der Geographie des Ptolemaios. Die Entschlüsselung des "Atlas der Oikumene": Zwischen Orkney, Gibraltar und den Dinariden* (Darmstadt: WBG, 2012), in: *Bryn Mawr Classical Review* 2014.01.19. [peer reviewed]  
<http://bmcr.brynmawr.edu/2014/2014-01-19.html>
- (2) (mit M. Bergermann / J. Bobbe / V. von der Osten-Sacken) Tagungsbericht *Adolf Deißmann – Ein (zu Unrecht) fast vergessener Theologe und Philologe*. 26.–27.04.2013, Berlin, in: *H-Soz-u-Kult*, 10.10.2013.  
<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/tagungsberichte/id=5070>
- (1) Richard J. A. Talbert, *Rome's World: The Peutinger Map Reconsidered* (Cambridge/New York: Cambridge University Press, 2010), in: *Bryn Mawr Classical Review* 2012.04.14. [peer reviewed]  
<http://bmcr.brynmawr.edu/2012/2012-04-14.html>

## Webseiten

- (2) <https://swissbyz.ch>: Webseite mit Blog von Renate Burri, entstanden im Rahmen des Forschungsprojekts "In the Name of the Rose: Searching for Unknown, Lost, and Forgotten Greek Manuscripts and Texts" (öffentlich lanciert am 05.02.2021).
- (1) <https://akindynos-and-palamas.ch>: Digital Synoptic Edition of the Two Versions of Palamas' *Third Letter to Akindynos*, with Introduction, Summary and Notes (mit R. Schwemmer / C. Stark) (aufgeschaltet am 01.09.2020) = oben „Editionen und Übersetzungen“ (3).

## Draft

(1) "Bibliography as complete as possible for Vaticanus graecus 177 (Ptolemy's *Geography*)" (publiziert auf meiner academia.edu-Webseite, Okt. 2019).

## Gastvorträge

(2) Università di Bologna (Dipartimento di Filologia Classica e Italianistica):

"Alessandria – Costantinopoli – Firenze: tappe della trasmissione manoscritta della *Geografia* di Tolomeo" (05.05.2017) [auf Einladung]

(1) Università degli Studi di Perugia (Dipartimento di Scienze storiche dell'antichità):

"La riscoperta della *Geografia* di Tolomeo da Massimo Planude" (05.06.2003) [auf Einladung]

## Vorträge an Tagungen und Kolloquien

(23) „Im Namen der Rose: Auf der Suche nach unbekanntem, verlorenen und vergessenen griechischen Handschriften und Texten (Projektpräsentation)“: Journée suisse de recherche en grec ancien/Schweizer Tag der Gräzistik-Forschung, online (05.02.2021)

(22) "Michele Apostolio e la produzione di manoscritti di contenuto geografico: il Pal. 9 nel suo contesto": Giornata di studio "I manoscritti greci della Biblioteca Palatina: codice, testo e immagine", Biblioteca Palatina, Parma (28.11.2019) [auf Einladung]

(21) (mit O. Defaux) „Die *Geographie* des Ptolemaios im Strudel der Turns: Zu Risiken und (Neben-)wirkungen interdisziplinären Forschens“: 35. Große Mommsen-Tagung „Die Altertumswissenschaften und die *Cultural Turns*: Forschungen zur Klassischen Antike im (inter)disziplinären Dialog“, Freie Universität, Berlin (05.05.2019)

(20) "Interventions in Monacensis graecus 223 and Their Historical Relevance": Internationaler Workshop "Akindynos' Role in the Hesychast Controversy", Universität Bern (15.03.2019) [Tagung organisiert]

(19) "Fake? Alternative? The Two Versions of Palamas' *Third Letter* to Gregory Akindynos Reconsidered": IX<sup>e</sup> Colloque International de Paléographie Grecque, Sorbonne und École normale supérieure, Paris (10.09.2018)

(18) „Digital kommentieren am Beispiel der *Epistula* III des Gregorios Palamas an Gergorios Akindynos“: Journée d'études "Formes littéraires et commentaire de texte", Institut du monde antique et byzantin, Universität Fribourg/CH (09.02.2018) [auf Einladung]

(17) „'Unterschriften' zu Karten (*Hypographai*) als Indizien für die Abhängigkeitsverhältnisse unter Handschriften der *Geographie* des Ptolemaios“: Kolloquium zum 60. Geburtstag von Prof. Dr. Heinz-Günther Nesselrath, Seminar für Klassische Philologie, Universität Göttingen (02.12.2017) [auf Einladung]

(16) „Überlegungen zu Form, Funktion und Rezeption der Briefsammlung des Pseudo-Aristainetos“: Internationale Tagung „Brieffiktionen in der antiken griechischen Literatur“, Institut für Klassische Philologie, Humboldt-Universität zu Berlin (16.11.2017) [auf Einladung]

(15) "The Writings of a Heretic (or the History of MS Monac. gr. 223)": 5th Annual Conference on Byzantine, Medieval, Renaissance, and Early Modern Studies "Othello's Island", Centre for Visual Arts and Research (CVAR), Nikosia/Zypern (07.04.2017)

(14) "The Barbaro and Ptolemy's *Geography*": Internationale Tagung "Res Publica. La comunidad y el individuo en el renacimiento", Museo de Bellas Artes, Valencia (organisiert von der Universität Jaume I, Castelló de la Plana/Spanien) (24.11.2016)

(13) "Graphicacy versus Reproduction: The Transmission of Diagrams in Ptolemy's *Geography*": Internationale Tagung "Early Medieval Graphicacy in a Comparative Perspective", Universität Oslo (09.06.2016)

(12) "The Textual Transmission of Palamas' *Epistula* III to Akindynos": XVII. International Conference on Patristic Studies, Universität Oxford/GB (14.08.2015)

(11) "La controversia Palamas-Acindino: qualche considerazione ecdotica": Round Table "L'edizione critica fra tradizione e nuovi problemi metodologici", Villa I Tatti – The Harvard University Center for Italian Renaissance Studies, Florenz (07.05.2015) [auf Einladung]

(10) "Byzantine Book Production in East and West after the Fall of Constantinople": Tagung "New Research Projects: Architecture, History and Culture in Byzantine and Ottoman Periods", Vehbi Koç Ankara Studies Research Center, Ankara (12.12.2014)

(9) "Captions as Indicators for the Relation among Manuscripts of Ptolemy's *Geography*": 41st Saint Louis Conference on Manuscript Studies, Saint Louis University, Saint Louis (MO)/USA (18.10.2014)

- (8) „Byzantinische Buchproduktion in Ost und West nach der Eroberung Konstantinopels“: Althistorisches Kolloquium „Aktuelle Forschungen zur Alten Geschichte und Rezeptionsgeschichte der Antike“, Universität Bern (07.12.2013) [auf Einladung]
- (7) „Die Konstruktionszeichnungen in der *Geographie* des Ptolemaios und ihre Rolle in der handschriftlichen Überlieferung“: VIII<sup>e</sup> Colloque International de Paléographie Grecque, Universität Hamburg (27.09.2013)
- (6) „A Map and its Model(s): The Case of Giusto de' Menabuoi's Mappamundi“: 5th European Congress of Medieval Studies „Secrets and Discoveries in the Middle Ages“, Universität Porto/Portugal (28.06.2013)
- (5) „Manuel Chrysoloras and Ptolemy's *Geography* in the West“: Internationale Tagung „Cultural Exchanges between Byzantium, East and West in the Late Byzantine World (12th–16th centuries)“, Universität Haifa/Israel (17.05.2012)
- (4) „Die griechischen Handschriften der ptolemäischen *Geographie*“: Kolloquium am Seminar für Klassische Philologie, Universität Göttingen (04.06.2009) [auf Einladung]
- (3) „La riscoperta della *Geografia* di Tolomeo da Massimo Planude“: Giornata di studio, Istituto Svizzero di Roma, Rom (20.03.2003) [Tagung co-organisiert]
- (2) „Die Wiederentdeckung der *Geographie* des Ptolemaios durch Planudes“: Arbeitskreis Antiker Naturwissenschaft und ihrer Rezeption AKA, Universität Mainz (08.06.2002)
- (1) „Zur Datierung und Identität des Aristainetos“: Postgraduiertenkolloquium der Universitäten Bern, Neuchâtel und Fribourg, Universität Neuchâtel/CH (09.01.2002)

#### Öffentliche Vorträge für ein breiteres Publikum

- (2) „A 'Lost' Manuscript of Ptolemy's *Geography*: The Newberry's Ayer MS 743“: Meeting of the Chicago Map Society, Newberry Library, Chicago (IL)/USA (15.06.2010) [auf Einladung]
- (1) (mit A. Stückelberger) „Das geographische Werk des Ptolemaios und das Problem der wissenschaftlichen Raumerfassung – Präsentation des Ptolemaios-Projektes“: Öffentlicher Vortrag, Universität Bern (01.02.2002)